



理容 やまがた

—発行所—

山形県理容業
環境衛生同業組合

〒990 山形市清住町3-2-65

電話 0236-45-3525

発行者 富権富太郎

編集者 長沼日出夫

購読料 1部10円毎月1回発行

組合員の購読料は賦課金の
中に含まれて居ります。

山形県理容組合理事長

富権 富太郎

新年あけましてお目出度うございます。富太郎とを反省させられて残念です。

例年のことながら、元旦を迎えて想うこととは、今年こそは何んとか皆さんの期待される内容の年にしなければと心するのであるが、いつもその半分ぐらいしか出来なかつたこ

めとし五月、八月、十一月と三回の、約款登録のための審査をして來た訳であるが、理容業界は県内三業種の中では過半数以上の登録を済ませ、この二月（六十年度）分を含

めると全県で六一パーセント

◇正しい業界作りは

組合の力で

全国組合の皆様、新年おめでとうございます。

昨年は、全理連が最重要施策として推進を図りました「振興計画」並びに「標準営業約款」(Sマーク制度)につきましては組合員各位の大きなご理解のもと、順調な進展を見ましたことは、業界の将来のため誠にご同慶に耐えぬ処であります。また、これら事業につき、率先ご苦労を賜りました各組合幹部の皆様方に深甚なる敬意を表する次第であります。

さて、こうした事業の推進を通じ、改めて感じることは、

最近の国の行政に、微妙な変化が出てきたということであ

ります。まず「振興計画」についてですが、国が厚生省を通じ、理容業はこのような方法により繁栄を図りなさい、という振興指針を出し、顧客の利益増進を主軸とする、努力目標を我々に示しました。

このこと自体、国・業界の両方にとり始めてのことですがここで、特に強調したいのはこの振興指針を、国が、全理連という組合組織に対して提

示したという事実であります

つまり言葉を変えれば、国民のためになる業界作りは、組合組織を中心にせねば達成で

きない、とする國の新しい方針が、始めて打ち出されたと

いうことになります。従来の行政の在り方は、組合員・非組合員を問わず、広く「営業

者」として、差違のない扱い

をすることとされていたが、この振興指針を契機に、そう

した行政の流れに、微妙な変化を見せてきたことは、我々

にとつて一つのエポックとして、しっかりと受け止めねばならぬ処と考えます。

◇インとアウトに始めて差

こうした変化を如実に示す

ものとして、環衛公庫の貸付条件の改正があります。國の

示した振興指針に基づき「振興計画」を作り、厚生省の認可を得た組合の組合員は店舗改装や電動椅子購入等の公庫融資については、特別低利(特利)の適用が受けられること

が定められ、ここに始めてハッキリと組合員と非組合員との間に差違がついたのであります。なおそのうえ、昭和六十一年度厚生省予算のうち、環衛公庫関係に新規に運転資金が組み込まれていますが、その貸し出し条件として次の三点を定めております。

①設備資金と同時に利用する運転資金

②リース料支払いのための運転資金

③振興計画の認定を受けた組合員が利用する運転資金



全国理容環境衛生同業組合連合会
理事長 新野 貢三

厚生行政の流れの変化に思う：

△年頭所感△

◇Sマークこそ業を守る◇

しかし一方、こうした変化をしてきた現れ、と受け止める

とすれば、我々には新たに、そうした國の期待に答えてい

くための義務が生じたと考え

るべきであります。

我々はこの政府の信頼に対し

顧客の利益の増大を基本に、益々内容の充実を図らなければなりませんが、その努力目標として、誠にうつてつけの事業がSマーク制度であります。厚生大臣認定の優良マークを掲げ、そのマークに恥じない内容を提供する。これがいわに社会の信頼を高めるか

そしてそれが今後の國の行政にいかに反映するか、業界にとつて今が一つの正念場といえます。理容師の免許を受け

なっております。ただ、この運転資金については、まだ予算要求の段階であり、国会での決定を待たねばなりませんし、特利と一般金利の差もまだ満足すべきものではないので、我々は更に政治活動を強化し、特利と一般金利の差もまだ満足すべきものではないのにかく、今まで例のなかつたこうした行政の変化は注目に価します。



た者でなければ、理容を業と
してはならない。（理容師法
第六条）この業務独占を、我
々はやつと守ることができま
した。しかし、数の圧力だけ
で、これを将来まで守ること
是不可能です。我々組合員の
一人一人が理容師法を守る。
そしてこの法律自体を守る。
この心構えがSマーク制度を
一つの機会として、改めて業
界に盛り上ることが、今こ
そ必要なのです。

☆ごまかしの無い技術内容
☆まちがいの無い衛生消毒
☆Sマーク店は実行します
標準営業約款の要旨はここに
あるのですから、これを広く
顧客にアピールし、社会の信
頼を高め、国の期待にこたえ
たいと、年頭にあたり組合員
各位に訴える次第であります。
皆様方のご繁栄を祈念致して
おります。

バスの中では、県組合、高橋
理美容器具店様より、差し入
れのビール・酒に口も軽やか
闘志満々、マントルズピッチ
ヤーの花山さんの「マカセナ
サーイ！」の言葉と佐藤保雄
応援団長？の軽妙な話術に優
勝を合言葉に一路会場である



全国理容野球・ソフトボール
選手権大会に東北協議会代
表となつた天童マントルズナ
イン一同は、十一月十七日、
午前六時、応援団と共に元気
に出発!!

残念!!無念!! 天童マントルズ 惜敗……

(大会観戦記)

神宮の森へと向つた。宿泊す
る青年会館は会場のすぐ側で
ナインは着くが早いか、旅仕

後は試合をまつばかりである
十一月十八日、午前八時半、
天氣晴れ、明治神宮外苑グラ
ンドに各地区代表が威風堂々

の行進で勢揃い、全国組織部
長の大會宣言、新野理事長の
挨拶の後、ルール説明があり
我が天童マントルズは幌内ス
タイルズとの対戦が決まつた

全國青年部 婦人部 代表者會議

去る十月二十一、二十二日
茨城県鹿島郡旭村、いこいの
村涸沼にて全国より三十八團
体四十六名が参加し開催され
ました。

「オール女性合同発表を終え
て」山口県
オール女性だけで費用等の自
己負担、参加者二〇〇名で競
技大会、アトラクション等を
大成功させた。

一五時より、「理容業界の現況について」新野全理連理事長の講演があり、まず全国十二万業者の結果を訴つたえ、青年部と組合とは一体になつてこそ業界の発展がある又、理容師法にふれマークを機

画で理容師の健康に関する問題を調査し理容師の健康白書を作成しつつある。引き続き十時四十分より合同会議に移りそれぞれの分科会の結果を報告し、二日間にわたつての会議が終りました。

賜り、基本科・応用科・器具科の各分科会に別れあらゆる角度からより優れた技術内容を要項に取り入れ、受講者に分り安く、又時代感覚に対応した教育指導のあり方等が重視された。

連ビル前より開催地いのいの
村、涸沼をめざしバスは出発
まずおどろいたのは、車中の
二時間三十分を利用し自己紹
介。次の方々の事例発表があ
り「千葉県組合青年部の歩み」
とし、昭和五十七年正式発足
全県ソフトボーラ大会の開催
関東地区青年協議会の結成(一)

スポーツ交流と青年部活動
愛媛県、四国全県、ソフトボーリ大会・釣り大会、ゴルフ大会等の活動。全青年部員の血液型を登録し献血に協力する等の発表があり、都内高層ビルを横目にし高速道路を通りガイドなし、バス車中熱気ムンムン、あつという間に、

せるよう要請している等、時
間一ぱいの討論でした。

終えて…

第一回、全国理容選手権大会に参加してまいりました。出場するにあたり、県組合を初め、各理容器具店様、各支部、県幹部の先生方、皆々様より多大なるご援助、暖かい応援を頂きまして誠に有難うございました。

表チームと対戦し、幸先良く2点先行し逃げ切れると思われましたが、最終回に同点と追い付かれ、延長戦にもつれこみましたが、力尽き2対3のスコアで惜敗いたしました。が、選手一同、力を出し切り、お互いに友情、理解、

の程宜しくお願ひ申し上げます。まずは、大会の結果報告をもちまして、御礼とさせて頂きます。

ありがとうございました。
天童支部長 石垣
天童野球部監督 今田 一男
肇

日の理容を語る」として詰詠会があり、湯浅組織担当常務理事を座長として、Sマーク等の問題員外対策、男性パーマと美容との関係、野球・ソフト全国大会について、婦人部未組織の組合に対する問題について又、各都道府県の理事長に対して青年部・婦

山形県理容環境衛生同業組合
青年連絡協議会委員長

応援
ありがとうございます！

お陰様で、スポーツの森、東京都明治神宮外苑野球場に於いて、晴天の下で、正々堂々精一杯、伸び伸びびとプレーする事が出来ました。結果とし

親睦を今まで以上に深めた事を御報告申し上げます。

会にもう一度あらためて、理容師法を守りましょう。

最後に会議に出席させていた
だきあらためて「時は金なり」
ということわざが身にしみま
した。むだな時間一切なし、
本当に有意義な会議でした。

村山ブロック
講師会
研修会を
終えて

村山ブロック 講師会 研修会を 終えて…

各分科会は、現在の指導要項等の教本のあり方について、論議され特に、専修講習会の教本に付いては作成以来十数年に成っているため今の時代にマッチしていない件が指摘され、改正の必要性が重要な要素となつてゐる又、一般組合員の方々への新しい技術の提供に伴うためのニューハードの研究等を中心には、各分科会共問題のあり方を新たな浮彫りとし今後より充実した内容を主に活発な質疑の結果全体会議に席を譲つた。

全体会議に於いては村山プロック講師会長の一柳氏を座長と共に基本科佐藤正吉チーフ、応用科松田強三チーフ、器具科植松好雄チーフより各分科会結果報告があり、その中で山形県理容講師会講師としての名のみでなく自から実践を持つて組合員の皆様に尽すこと、を惜まない講師と成ること、時代を先取りし新しい技術の研究に励み組合員店舗の繁栄に願うこと新年度の連続講習会の課題はニユーヘア「クリア」であるため講師達も気を新たにし、技術の研鑽に努めることを誓つた。



村山支部 村岡 博

昭和61年度 第二次 昼間課程生徒募集

1. 願書受付締切
昭和61年3月18日(火)
 2. 考査並面接試問
昭和61年3月22日(土)
考査課題／国語・理科

3. 合格発表
昭和61年3月24日(月)
※入学願書・健康診断用紙は
本校指定のもの使用する
詳細は学校に問い合わせのこと。

山形高等理容学校

〒990 山形市相生町8-52
☎ (0236) 22-5305

始まる。まずは「魚の付け方」「ビールのつぎ方」そして、「箸」のタブーを六ツばかりここで皆様にも御紹介します。一、さぐりばし 二、迷いばし 三、渡しばし 四、移りばし 五、せせりばし 六、さしばし。いかがでしょうか。お役に立ちますでしょうか。講議の中にユーモアを交えた話しに笑いの中にも部員一同なる程と強く感ずるものがあった様でした。講議の後は別室で裏千家の中村先生をお迎えしての、東あべ流のお手などを「煎茶」のいだき方の指

導を受けた。部員の中には心得の有る部員も居て、さすが手付き、手順も良い。又、初めてのこころみの部員はおぼつかない手付き、緊張の面もちで「煎茶」をいたたく、色々の分野で婦人達が習い事をしている現在、我々理容師もこの様な知識も必要な事だと痛感しました。最後に部員達の質問があり、「座布団」のすわり方、すえ方、はた目に見えてきれいな立ち振舞等、女性ならではの質問が出る。そして中村先生との又の再会を約束して終了する。忘年会の時節でもある事から又々別室に

てミニ忘年会に入る。役員達の配慮である。部長さんの音頭による乾杯で、交流の輪が広がり踊り有り、カラオケ有り、皆さんのが上手なかくし芸に時のすぎるのも忘れ見聞き惚れているうちに終演の時はなれ別れが惜しまれるまま帰途につきましたが、部員の皆さんが一段と女性らしく、美しく見えたのは、今日の、「和食マナー」が大成したと云つても過言ではないと思いました。部長さん始め、執行部の方々心からお礼申し上げます。

★おめでとう!!

お知らせ

理容師試験 合格者発表

六十年度秋の

53 52 50 48 47 45 44 42 41 38 37 36 34 33 32 31 29

磯羽佐安渡斎秋工斎相白佐金伊須 矢丹

美清節め千隆ふ照徳光悦由美喜惠子 美光
智美子み善之き美子子子樹子稔子

い人が申告でなく、後で不足額又は税が課さぬなけれ
めなけれ
不正の行
り重い加
申告書を意してあ
た」や「
手引き」い。分か
たら、お
務相談室

申告をしなかつたり、申告をしますと、税金を納めるだけ不足税額の十パーセントの加算され、更に延滞税も納めなければなりません。また申告がある場合は、よろしく時は税務署に用紙を参考にしてください。

ようにしてぐだぐだ

子 稳定子 確定申告をしなければならぬ
い人が申告をしなかつたり、
正しくない申告をしますと、
後で不足の税金を納めるだけ
でなく、不足税額の十パーセ
ント又は五パーセントの加算
税が課され、更に延滞税も納
めなければなりません。また
不正の行為がある場合は、よ
り重い加算税が課されます。
申告書を書く時は税務署に用
意してある「申告書の書きか
た」や「所得税の確定申告の
手引き」を参考にしてください。
なお、確定申告の期間中は、
税務署のほか県市町村や税理
士会などでも相談に応じてい
ます。確定申告による所得税
の納期限は、申告期限と同じ
三月十五日です。期限内に納
税しましょう。また、振替納
税を利用している方は、届け
ている預貯金口座の残高を確
認してください。

○理美容用・ユニフォーム・白衣の専門店

シロワやまもと寛斎ブランドリビモードオリジナルブランド
電話一本で貴方のお店へ・出張販売・車内に300点見本有り

- ①カタログより現品を見て
 - ②貴方の身体に合せて下さい
 - ③生地・色などよく見て下さい
 - ④御自由にお選び下さい。

ユニフォームの丸 正

担当・マスヨ

〒990
山形市鈴川町2丁目6-39

**TEL
0236 42-6753**

